



Vicente Pereira
vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Con apoyos de figuras locales y nacionales, las derechas refuerzan sus campañas por liderar la región

LOS LAGOS. Alejandro Santana (RN) y Claudia Reyes (Republicanos) se medirán en la segunda vuelta por llegar a la Gobernación Regional.

Con el respaldo de las autoridades electas en las pasadas elecciones regionales y municipales (alcaldes, concejales y consejeros regionales), además del arribo de figuras nacionales, como los presidenciables Evelyn Matthei (Chile Vamos) y José Antonio Kast (Partido Republicano), quienes podrían llegar a la zona en los próximos días, los candidatos a la Gobernación Regional, Alejandro Santana (RN-Chile Vamos) y Claudia Reyes (Partido Republicano) iniciaron el periodo de campaña con miras al balotaje que tendrá lugar el próximo 24 de noviembre, en una contienda electoral en la que se enfrentarán las derechas de nuestro país.

Santana (30,87%) y Reyes (23,28%) pasaron a la segunda vuelta de esta elección, luego que en los comicios del pasado 26 y 27 de octubre obtuvieran las dos más altas mayorías.

Además, ninguno de los candidatos obtuvo el 40% requerido para ganar en primera vuelta, en un proceso en el que participaron también Patricia Rada (FA), Claudio Pérez (Ind.-Regiones Verdes Liberales) y Natacha Rivas (Partido Social Cristiano).

TRANSVERSAL

De lo que viene de aquí al día de la elección, Santana explicó que el objetivo es realizar un despliegue por el territorio con la finalidad de convocar a más electores y así generar una mayoría que le permita obtener el triunfo.

El ex diputado manifestó que en este tiempo ha sentido un respaldo transversal, incluso de parte de personas que optaron por otras alternativas en primera vuelta, pero que "hoy observan nuestra candidatura como una opción válida para dirigir a la región".

Pero además tiene por objetivo llegar a los nulos y blancos (sumaron el 22,4%).

Respecto a qué figuras de la zona y de nivel nacional se pueden sumar a su campaña, además del alcalde electo de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt, con quien aparece en las palomas ubicadas en distintos puntos del territorio, comentó que es probable que se integren parlamentarios y algunos personeros del sector.

Sobre la posible participación de la candidata presidencial del bloque, Evelyn Matthei, el presidente regional de la UDI, Yercro Rodríguez, confir-



SANTANA RESALTA LA CONTIENDA ENTRE LAS DOS DERECHAS.



REYES DIJO QUE SEGUIRÁ CON SU CAMPAÑA AUSTERA.

mó que está contemplado su viaje a Los Lagos.

Para Santana, un aspecto relevante es trabajar en informar a la comunidad respecto a lo que es y la labor que ejecutan los gobernadores regionales, en circunstancias que es un trabajo determinante si que se hacen bien o mal las cosas. "Es relevante la capacidad de gestión para enfrentar este desafío y que la gente valore y entienda que los recursos, que siempre son limitados, se tienen focalizar bien".

Charles Duhart, presidente regional de RN, comentó que a nivel regional el bloque está apoyando a Santana. "No hay dobles discursos", por lo que invitó a todos los militantes de esta tienda a unirse al trabajo de campaña del candidato de ese bloque político.

Santana, por su parte, expresó que la competencia entre "las derechas" demuestra que Los Lagos, a pesar de ser privilegiada durante los últimos 30 años, no está viviendo su mejor momento. Un ejem-

plo de ello, dijo, es que "dejó de ver el narcotráfico por la televisión y lo comenzó a ver en sus calles y sus casas". También destacó el crecimiento del desempleo.

EQUIPO POTENTE

De su lado, Reyes manifestó que seguirá con una campaña austera, como lo hizo en la primera vuelta. A cambio, detalló, cuenta con un potente equipo de trabajo en terreno, con quienes proyecta volver a recorrer las 30 comunas de la región para dialogar con los electores.

Reyes admite que también apuntará al electorado que voto blanco o nulo, sobre todo por el desconocimiento que hubo de los candidatos. Señala que en esta segunda vuelta "queremos resaltar las diferencias con la otra candidatura. Soy una mujer que tiene experiencia en la gestión pública. Al recorrer las 30 comunas he constatado que las personas quieren que la región no sea liderada por los mismos de siempre

y que si aparecen caras nuevas que permitan recuperar la confianza en los políticos".

"Quiero llegar a este cargo para trabajar por las personas de la región", profundizó.

Además, destacó que será acompañada de todo el equipo de republicanos que integran los candidatos que tuvieron éxito y que no lo tuvieron en los pasados comicios, "desplegándonos por la región y conversando con la gente, ya que recursos no tenemos".

Cristián Palma, presidente regional del Partido Republicano, sostuvo que el equipo de Reyes recibió el apoyo de Ruth Hurtado, secretaria general de la colectividad, quien viajó a la región, a quien se sumarían José Antonio Kast y Luis Silva.

SÓLO RIVAS DEFINIÓ APOYO

Patricia Rada (21,22%), ex candidata a gobernadora de Los Lagos por el Frente Amplio, explicó que "nuestro sector siempre ha sido claro: el ejercicio del derecho a voto debe ser informado. Por lo tanto, previo a

esa definición es fundamental que conozcamos las propuestas concretas que los candidatos le van a ofrecer a la ciudadanía".

La actual consejera regional explicó que "endosar nuestro apoyo a cualquier candidatura, sin conocer las propuestas, sería una irresponsabilidad. Necesitamos saber cómo abordarán las altas tasas de violencia contra las mujeres, contra la infancia, en las escuelas; cómo buscarán proteger el medio ambiente, por ejemplo".

Al igual que Rada, quien fue abanderado de la lista Regiones Verdes Liberales, Claudio Pérez (Partido Liberal), expuso que antes de definir un eventual respaldo tiene que analizar las propuestas de Santana y de Reyes, así como si incorporan algunas de sus ideas. Recién ahí, dijo, podría evaluar un apoyo.

Por el momento, Pérez (14,81%) comentó que está en reflexión respecto al proceso que vivió el pasado 26 y 27 de octubre, junto a otros actores

de la socialdemocracia.

Sobre la posibilidad de retirarse con ambos candidatos, estimó que es complejo si es que no hay un proceso de reflexión de todos los sectores políticos. "Me preocupan los 150 mil votos blancos y nulos que hubo".

Natacha Rivas (9,82%), ex abanderada del Partido Social Cristiano, comentó que la determinación de respaldar a Santana la adoptó tras conversar con los dos candidatos y de haberse ido a un retiro para disfrutar de su familia, aunque previo a ello conversó con la directiva nacional y regional del partido.

Y la respuesta que le dieron en la tienda, según cuenta, es que los militantes tienen libertad de acción, puesto que ambas candidaturas son de derecha y, por lo mismo, profesan varios de los principios que defiende su tienda.

Sobre su respaldo personal, al abanderado de Chile Vamos, puntualizó que "tenemos muchos proyectos en común que decidimos afianzarlos en uno solo, como en la forma de abordar los problemas de salud, falta de agua potable, seguridad y pesca artesanal, sobre todo si se considera que quien se imponga en la segunda vuelta recibirá un Gobierno Regional con un déficit de \$40 mil millones", advirtió.

EN ANÁLISIS

Una situación parecida a los ex candidatos a la Gobernación Regional exponen algunos candidatos a alcaldes que triunfaron en las pasadas municipales. Es así como el jefe comunal electo de Osorno, Jaime Bertín (Ind.), manifestó que no ha definido a quien respaldar en esta oportunidad.

Según expuso, se encuentra una fase de análisis en torno a cuál de las dos sería la mejor opción, además del compromiso que puedan expresar para con su comuna. "Quien tenga una mirada más generosa con nuestro territorio, lo apoyaremos", sostuvo.

En ese sentido, el jefe comunal electo dijo estar disponible para conversar. **CS**

FOTOS: AGENCIA UNO